

Dutzende fürchteten sich tot, als ein Schiff mit Zivilisten vor Unsicherheit in Cabo Delgado versinkt

Gesendet: 11/05/20

Themen: Binnenvertriebene, Migranten in gefährdeten Situationen



Die DTM-Teams von IOM helfen den lokalen Behörden in Paquiteneque, Pemba, bei der Registrierung einiger der geschätzten 13.000 Binnenvertriebenen, die am 26. Oktober vor der Unsicherheit in Cabo Delgado geflohen sind, drei Tage bevor ein Boot gesunken sein soll, bei dem Berichten zufolge mindestens 32 Menschen ums Leben kamen. Foto: IOM / Matteo Theubet

Maputo - Mindestens 38 Menschen, darunter viele Kinder, werden für tot befürchtet, nachdem eines der Hunderte überfüllten Schiffe mit Zivilisten, die vor Unsicherheit in der Provinz Cabo Delgado in Mosambik geflohen sind, letzte Woche gesunken ist.

Einzelheiten der Tragödie, die Berichten zufolge am 29. Oktober stattfand, tauchten erst auf, nachdem Überlebende in der Provinzhauptstadt Pemba angekommen waren, und informierten freiwillige Helfer über ihre Tortur. Es wurde angenommen, dass sich mindestens 70 Personen an Bord des Schiffes befanden.

Die Überlebende Uyeca Mpate sagte, sie, ihr viermonatiger Ehemann und viele andere Bewohner von Palma seien geflohen, um zu versuchen, ein neues Leben in Pemba aufzubauen. "Als das Boot sank, konnte ich mich an einer Kanister (Wasserbehälter) festhalten, die ich hatte, und es zur nächsten Insel schaffen", sagte IOM heute.

„Andere Leute hielten sich an den Kissen des Bootes fest, und einige hielten eine Schnur, aber die anderen ertranken. Mein Mann ist auch ertrunken. Die meisten Todesfälle waren Kinder. Nur zwei Kinder haben überlebt.“

In den letzten drei Wochen sind 274 Boote aus Cabo Delgado im Nordosten des Landes mit über 13.000 Menschen, darunter fast 5.900 Kinder, in Paquetequete, Pemba, angekommen.

"IOM spricht den Familien der Personen, die bei dieser Tragödie ihr Leben verloren haben, ihr aufrichtiges Beileid aus", sagte Laura Tomm-Bonde, Missionschefin der IOM in Mosambik. "Wir sind bereit, die Bemühungen der Regierung von Mosambik zu unterstützen, um Überlebenden, Binnenvertriebenen aus Cabo Delgado und den Gemeinden, in denen sie leben, zu helfen."

Die Mitarbeiter der IOM Displacement Tracking Matrix (DTM) sind täglich am Ausschiffungspunkt am Strand in Paquetequete und verfolgen die Ankünfte. Die Mitarbeiter von Mental Health and Psychosocial Support (MHPSS) leisten der Gemeinde und den Binnenvertriebenen psychosoziale Erste Hilfe.

In den letzten drei Jahren hat die Unsicherheit in der Provinz Cabo Delgado zur Binnenvertreibung von mehr als 300.000 Menschen geführt.

IOM Mosambik ist in Cabo Delgado langfristig präsent. Die Programmierung umfasst Unterkünfte / (Non-Food Items (NFIs)), Lagerkoordination und Lagermanagement (CCCM), Schutz, DTM, MHPSS sowie ein umfangreiches Programm zur Friedenskonsolidierung und Widerstandsfähigkeit der Gemeinschaft.

Englisch:

Posted: 11/05/20

Themes: Internally Displaced Persons, Migrants in Vulnerable Situations

Maputo - At least 38 people, including many children are feared dead after one of the hundreds of overcrowded vessels carrying civilians fleeing insecurity in Cabo Delgado Province, Mozambique, sank last week.

Details of the tragedy, which reportedly happened on 29 October, only surfaced after survivors began arriving in the provincial capital Pemba, and informed volunteer aid workers about their ordeal. At least 70 people were believed to be aboard the vessel.

Survivor Uyeca Mpate said she, her husband of four months and many other residents of Palma escaped to try and build a new life in Pemba.

“When the boat sank, I was able to hold on to a Jerry can (water container) that I had and made it to the nearest island,” told IOM today.

“Other people held on to cushions from the boat, and some held a cord, but the others drowned. My husband also drowned. The greatest number of deaths were children. Only two children survived.”

In the last three weeks, 274 boats from Cabo Delgado in the northeast of the country carrying over 13,000 people, including nearly 5,900 children, have arrived in Paquetequete, Pemba.

“IOM expresses its sincerest condolences to the families of the persons who have lost their lives in this tragedy,” said Laura Tomm-Bonde, IOM Chief of Mission in Mozambique. “We stand ready to support the efforts of the Government of Mozambique to assist survivors, internally displaced persons (IDPs) from Cabo Delgado, and the communities that host them.”

IOM Displacement Tracking Matrix (DTM) staff are at the disembarkation point on the beach in Paquetequete tracking arrivals on a daily basis, and Mental Health and Psychosocial Support (MHPSS) staff are providing psychosocial first aid to the community and IDPs.

Over the past three years, insecurity in Cabo Delgado Province has led to the internal displacement of more than 300,000 people.

IOM Mozambique has a long-term presence in Cabo Delgado. Programming includes Shelter/ (Non-food Items (NFIs), Camp Coordination and Camp Management (CCCM), Protection, DTM, MHPSS as well as a significant Peacebuilding and Community Resilience Programme.

For more information, please contact: Sascha Nlabu, IOM Mozambique Head of Programs and Operations; email: snlabu@iom.int or Sandra Black, Media and Communications Officer; Tel: +258 84 494 4359, email: sblack@iom.int